
様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称   水戸市吉沢市民センター運営審議会 

 

２ 開 催 日 時      令和６年３月１日（金） 10 時から 11 時５分まで 

 

３ 開 催 場 所      水戸市吉沢市民センターコミュニティールーム 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委 員     新津盛司，西村三絵子，青木春生 

菊池ウメ子，松本由紀恵，平原満   

（２）執行機関     大澤秀樹，猪股真純 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（1）令和５年度吉沢市民センター事業実施状況について（公開） 

（2）令和５年度吉沢市民センター利用状況について（公開） 

（3）令和６年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事業について（公開） 

（4）令和６年度吉沢市民センター定期講座募集要項（案）について（公開） 

（5）その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る）  ０人 

 

８ 会議資料の名称   令和５年度第２回吉沢市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

 

執行機関  ただいまから，令和５年度第２回目の「水戸市吉沢市民センター運営審議会」を

開催いたします。 

本日は，委員の皆様方には，お忙しい中，御出席をいただきまして，誠にありが

とうございます。 

まず初めに，  会長様より御挨拶をいただきたいと思います。よろしくお願い

します。 

 

会  長  （挨拶） 

 

執行機関  ありがとうございました。 

  それでは，これより議事に入りたいと思いますが，水戸市市民センター条例第 12

条第１項の規定により，  会長に議事の進行をお願いいたします。 



  

議 長  それでは，市民センター条例の規定により，議長を務めます。会議をスムーズに

進めたいと思いますので，委員の皆様の御協力をお願いいたします。 

では，議題に入る前に，本日の出席状況について，事務局より報告を願います。 

 

執行機関  本日の出席状況について報告いたします。委員６名のところ，６名出席でござい

ます。 

よって，出席者は全委員数の２分の１以上に達しており，市民センター条例第 12

条第２項の要件を満たしておりますので，本日の会議が有効に成立していることを

報告いたします。 

 

議 長  ただいまの事務局からの報告どおり，本日の運営審議会は有効に成立しておりま

すので，これより次第に沿って進めてまいります。 

  なお，本日の議事録署名人につきましては，  委員と  委員のお二人にお願

いします。 

 それでは，議事に入ります。本日御審議いただく案件は，(１)令和５年度吉沢市

民センター事業実施状況について，(２)令和５年度吉沢市民センター利用状況につ

いて，（３）令和６年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事業について，（４）

令和６年度吉沢市民センター定期講座募集要項（案）について，（５）その他につ

いてです。 

まず，(１) 令和５年度吉沢市民センター事業実施状況について，事務局から説明

をいただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

執行機関  それでは報告させていただきます。（資料に基づき説明） 

  定期講座関係ですが，前回の運営審議会でも意見がありましたが,定期講座の二次

募集をおこないました。絵手紙・絵画・書道・茶道は応募が少ないですが,ヨーガは

定員いっぱいで，体を動かす健康作りには人気が集中しています。日本古来の伝統

文化でもある茶道などに取り組んでみたいという希望者が少なく，とても残念に思

います。できればそういった教室につきましては，残していきたいという考えです。

引き続きＰＲに努めていきたいと思います。 

    

議 長  ただいま事務局から「令和５年度吉沢市民センター事業実施状況について」説明

がありましたが，これにつきまして何か御質問等ございましたらお願いします。 

 

委  員  この前の悠悠サロンフェスティバルでは，盛大に盛り上がりました。 

  集会室の発表の部で『楽しい童謡』と『ヨーガ』のみで，少なく感じました。先

ほどの話にもありましたが，茶道などの人数が少ないクラブがＰＲできる絶好のチ

ャンスの場だと思います。絵手紙や書道なども，実際に書いて見せて，見に来た方

に興味を持ってもらえたら，新年度に参加してもらえるかもしれないです。来年は

ぜひ体験コーナーを作ってみてはどうでしょうか。 

 



執行機関  茶道は去年も実施しておりません。去年の悠悠サロンフェスティバルは４年ぶり

の開催でしたが，茶道クラブは平成 30 年度までは参加しておりました。昨年，今年

と当日の実演関係につきまして，打診お願い等をしてきましたが，人数がそろわな

く，お客さんを迎えての対応が難しいなどの理由でお断りをされてしまいました。

新しいメンバーが入れば，多少可能になるのではないかと考えております。来年度

以降に期待していただきたいと思います。 

 

委  員  悠悠サロンフェスティバルの時に学校の子どもたちが遊びに来ていましたが，作

品などの展示で参加させていただけるとありがたいです。人数も多いのでスペース

があればぜひお願いしたいです。 

 

委  員  廊下に並べてもいいですね。  

 

議  長  質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題の（１）につきましては，

以上でよろしいですか。 

 

         ※異議なしの声 

 

議  長  それでは，次に，(２)の「令和５年度吉沢市民センター利用状況について」でご

ざいますが，事務局から説明をいただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

執行機関  それでは，報告させていただきます。（資料に基づき説明） 

  コロナ前の水準には戻っていませんが，昨年あたりから徐々に戻ってきているの

ではないかと思います。 

   

議  長  ただいま事務局から「令和５年度吉沢市民センター利用状況について」説明があ

りましたが，これにつきまして何か御質問等ございましたらお願いします。 

質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題（２）につきましては，以

上でよろしいですか。 

 

   ※異議なしの声 

 

議  長  それでは，次に，（３）の「令和６年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事

業について」でございますが，事務局から説明をいただきたいと思います。よろし

くお願いします。 

 

執行機関  それでは，説明させていただきます。（資料に基づき説明） 

よしざわ祭りですが，４年ぶりに復活開催いたしました。たくさんの方にお越し

いただき，約 5,000 人の参加がありました。今年も５月の自治連総会後，直ちに計

画・検討を重ねていきます。10 月には市民運動会を予定しております。こちらも４

年度から復活開催をさせていただいております。４年度・５年度は午前中のみの開

催で行いました。コロナウイルスも５類に移行し，少しずつ参加者も増えてきまし



た。今後も若い世代の参加を期待して，事業の企画を検討していただきたいと思い

ます。以上です。 

 

委  員  自治連の事業に『ママさんバレーボール大会』とありますが，今バレーをやる人

が少なく，４人でできるソフトバレーへの移行を考えています。ソフトバレー事業

について回覧もしていますが，口コミでも広げているところです。これから人数を

増やしていきたいと思っています。 

 

委  員  いつ開催しているのですか。 

 

委  員  今，第３木曜日で月１回開催しています。３月に交流試合を考えています。 

 

委  員  女性のみですか。 

 

委  員  男女関係なく募集しています。興味のある方がいたら，ぜひ声をかけて下さい。 

 

委  員  吉沢地区のソフトボールチームは，なぜ強いのですか。 

 

執行機関  他地区でのソフトボール人口は，かなり減っておりますが，吉沢地区は８チーム

あります。吉沢地区には体育協会があり，役員の男性の方はソフトボールチームに

所属しているか，ソフトの役員ＯＢをメインに成り立っています。現在体育協会の

会長が  さんです。よしざわ祭りや市民運動会でも，体育協会のメンバーの力と

いうのは大なるものがあり，祭りのステージや諸準備等に協力をいただき，体育協

会なしでは開催できない状況です。 

 

議  長  ただいま事務局から「令和５年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事業につ

いて」説明がありましたが，これにつきまして，何か御質問等ございましたらお願

いします。 

質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題（３）につきましては，以

上でよろしいですか。 

 

   ※異議なしの声 

 

議  長  それでは，次に，（４）の「令和６年度吉沢市民センター定期講座募集要項（案）

について」でございますが，事務局から説明をいただきたいと思います。よろしく

お願いします。 

 

執行機関  それでは，説明させていただきます。 

  悠悠サロンフェスティバルでの展示部門が小規模化し，これを検討し，複数のサ

ークルで指導されています，  先生にエコクラフトの新規講座の開設をお願いす

ることになりました。先日の展示会にも作品の出品協力をお願いし，是非市民セン

ターの事業の中でやってほしいというお願いをし，御承諾いただきました。 



  募集要項につきましては，広報みとにあわせて各世帯に配布いたします。窓口に

も設置してＰＲしていきたいと思っています。 

  新規講座の『エコクラフト教室』ですが，今非常に人気が出てきております。 

  

議  長  ただいま事務局から「令和６年度吉沢市民センター定期講座募集要項（案）につ

いて」説明がありましたが，これにつきまして，何か御質問等ございましたら，お

願いします。 

 

委  員  年間 6,000 円ですか。 

 

委  員  材料費別途です。大体３～４回で１個の作品を仕上げたいと思っています。 

 

議  長  質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題（４）につきましては，以

上でよろしいですか。 

 

   ※異議なしの声 

 

議  長  それでは，次に，（５）の「その他」でございますが，事務局から説明をいただ

きたいと思います。よろしくお願いします。 

 

執行機関  運営審議会の任期ですが,条例によって２年と定められております。３月末で２年

の任期満了となります。２年間にわたり,委員の皆様には，市民センターの運営や事

業等において，貴重な御意見，御指導をいただきありがとうございました。交代さ

れる方もいらっしゃいますが，再任される方には，新たに２年間の委員の委嘱をす

ることになります。最後に委員の皆様方から，意見等ございましたらいただきたい

と思います。 

    

議  長  ただいま事務局から「その他」の説明がありました。２年間の節目にあたります。

それでは  委員からお願いいたします。 

 

委  員  ２年間にわたり，たくさんの意見を言わせていただきました。市民センターは健

康をもらえるすばらしい場所だと思います。これからもたくさんお世話になると思

います。よろしくお願いいたします。 

 

議  長  ２年前に運営審議委員となったのですが，自治連の代表ということで，会長を務

めさせていただきました。生涯学習の拠点施設である市民センターの運営は大変だ

と思います。今後も団体の役員として連携協力をしていきたいと思います。 

次に  委員よろしくお願いします。 

 

委  員  保健推進委員の方からということで，審議委員をやらせていただきました。２年

前は，子ども会にも携わっており，育成会からの意見も言わせていただきました。

いろいろな方の意見を聞くことができ，このような場での意見交換は必要だなと感



じました。今後も保健推進委員として，いろいろな方の意見を聞いて，お伝えして

いきたいと思います。お世話になりました。 

  

議  長  次に  委員お願いします。 

 

委  員  ６年間お世話になりました。審議委員は終わりますが，市民センターは利用させ

ていただきますのでよろしくお願いします。 

 

議  長  次に  委員よろしくお願いいたします。 

 

委  員  １年間お世話になりました。学校としてお願いするばかりではなく，子どもたち

も含め，地域の活動に参加させていただきたいと思っています。今後ともよろしく

お願いいたします。 

 

議  長    委員よろしくお願いします。 

 

委  員  ２年間お世話になりました。市民センターには出入りしていますが，いろいろな

事をやっているのがわかり，たくさん支えていただいていることを知りました。こ

れからもよろしくお願いします。 

 

議  長  ありがとうございました。 

他に質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題（５）につきましては，

以上でよろしいですか。 

 

※異議なしの声 

 

議  長  それでは，他にないようであれば，本日の議題につきましては，全て終了いたし

ましたので，議長の役を解かせていただきたいと思います。委員の皆様には，慎重

なる御審議，御意見をいただきまして，誠にありがとうございました。 

 

執行機関  会長，ありがとうございました。 

  また，委員の皆様方にも，長時間にわたり貴重な御意見等いただきまして，誠に

ありがとうございました。 

   以上をもちまして「令和５年度第２回吉沢市民センター運営審議会」を終了させ

ていただきます。 

  なお，令和６年度第１回の運営審議会は，６月下旬頃を予定していますので，よ

ろしくお願いいたします。                                   


